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UNTITLED�NO.60

齢研究委員会が、数年ぶりに視察
研修を開催。委員長の小倉氏采配
のもと、高齢福祉施設を中心とし
た参加者17名は栃木県へ。その内
容を３ページわたってお届けしま
す。

   高齢研究委員長を拝命した令和３年度から対面の
研修が一度もできないまま、2期目を迎えました。
その間、委員の皆さんには毎度のように　“感染拡
大防止の観点から一堂に会する内容は避けオンラ
イン上映を実施します”　と案内を送っておりまし
たが、今年度ついに対面での研修を企画・実施す
ることが出来ました。私自身初めての企画運営で
したが、会長・副会長はじめ各委員の皆さんが親
身に相談に乗っていただき2日間にわたる視察研修
を計画・実施することが出来ました。まずはご協
力いただいた皆さんに感謝申し上げます。

⾼
特集.................
⾼齢研究委員会視察研修

日　程　：令和６年８月１日(木)～２日(金)
１日目　：施設見学　
　　　　　・地域密着型特別養護老人ホーム美渉
　　　　　・特別養護老人ホームカルペ而今
　　　　　・ケアプラザ而今
２日目　：リブドゥコーポレーション栃木芳賀工場見学

　視察研修を受け入れてくださった社会福祉法
人“蓬愛会 “（ほうあいかい）は1985年に栃木県で
認可を受け、県内で10か所以上の高齢者福祉事業
を展開し、他にも地域の方が自由に使えるクリニ
ックや小規模保育園、介護福祉士の養成校も運営
されている規模の大きな法人で研修することが出
来ました。今回の視察ではカフェやクリニック・
保育園を併設した「地域密着型特別養護老人ホー
ム　美渉」、最新機器を導入しターミナルケアや
認知症など、ご利用者様の状態に合わせたユニッ
トケアを実践する「特別養護老人ホーム　カルペ
而今」、明るく落ち着いた雰囲気でご利用者様に

感染症発⽣後はじめての視察研修 地域に根差し愛される複合施設



のんびりと生活していただける「特別養護
老人ホーム　ケアプラザ而今」の３施設を
見せていただくことが出来ました。視察さ
せていただいたどの施設もとても素晴らし
く、生活されているご利用者様はもちろん
ですがすれ違う職員の皆さんも笑顔で、施
設内をより一層明るくしているように感じ
ました。中でも私が印象的だったのが「カ
ルペ而今」でのお看取りへの取り組みでし
た。2020年のコロナ渦に開所し、各居室に
マイク付きのカメラや無線式のナースコー
ル設備・眠りスキャンの導入といったICTを
積極的に取り入れた60名定員のユニット型
の施設でしたが、ターミナルケアユニット
ではご家族の方が直接お部屋へ出入りが出
来る外玄関付きの導線や、部屋に隣接した
間仕切りを開けて入浴をしていただける設
備があり、『貴重な人間のふれあいを大切
にし、お互いの特性を尊重する人間愛を基
本とした生活環境づくりを行う。』という
社会福祉法人蓬愛会の基本理念を体現して
いるように感じました。

⾼
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蓬愛会の大山知
子理事長（１列
目中央）は公益
社団法人全国老
人福祉施設協議
会の会長を務
め、全国の福祉
課題についても
ご説明頂きまし
た 。



  2日目の視察研修ではリブドゥコーポレー
ション栃木芳賀工場の工場見学を行いまし
た。
   株式会社リブドゥコーポレーションは
1965年から続く会社で、現在は紙おむつや
介護用品だけでなく医療現場で使われる衛
生用品の製造もおこなっていて、世界で初
めて履くタイプのおむつの製品化をしたと
伺い、私たちが当たり前に取り扱うおむつ
製品の歴史や変遷に触れる機会になりまし
た。芳賀工場では11,000坪を超える広大な
敷地で年間5億枚以上のおむつやパッドを
24時間体制で製造・製品管理をおこなう作
業工程を見学することが出来ました。見学
の過程で様々な発見や学びがありました、
例えば毎分600枚のパッドを製造する過程
では、すべての製品をカメラで記録し、万
が一の異物の混入を防ぐ工程や、人の目で
は判断つかないほどの規格から数ミリでも
ずれたものについて規格外としてラインか
らはじかれる仕組みなど、徹底的な品質管
理を経て出荷されていました。  
   また、工場での製造上材料のロスも多
く、年間1,930ｔもの廃棄が出るそうです
が、リブドゥコーポレーションでは様々な
再生利用を行い、現在では約97％のロスを
再生利用しているそうです。こうした品質
管理やサステナビリティな取り組みの結晶
として、私たちの手元に届き介護施設で何
気なく触れるおむつやパッドだと思うと、
今後も安心してご利用者様に介護用品を使
用してもらえると感じました。
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⾼齢者福祉施設で、必要不可⽋な
�おむつ�の製造⼯場⾒学

宇都宮での夜は、リブドゥコーポレーションの皆さんと餃子
を食べました

今回の研修会を振り返り、改めて経営青年会会員
や卒会された先輩方同士のつながりや絆の強さを
体感しました。福祉における課題や新たな発見を
法人の枠を超えて協働で向き合えることで、今後
もよりご利用者様に還元していけると思います。
今回の研修がその一助になれば幸いです。

高齢研究委員会　委員長　小倉青龍

2⽇間を通して



　１0年ほど前に福祉（主に保育分野）の世界に飛
び込みました。それまでは、大学卒業後に家具屋で
働いていたり、経理の学校へ通い直したりしていま
したが、結局は実家が生業としている道へ進んでい
ました。今は、愛する妻と２人の息子、目に入れて
も痛くないほどかわいい３匹の猫たちに囲まれて暮
らしています。子どもたちと一緒にできる趣味を…
と思って数年前からキャンプを始めてみましたが、
テントやコンロ、ランタンなどの道具が増えるばか
りで、数えるほどしか行けてません。来年は上の子
が高校受験なので、今年の夏こそは家族でキャンプ
に出掛けたいと思います。

社会福祉法人プレマ会　法人本部事務
趣味：キャンプ（道具集め）、猫

　横浜生まれ横浜育ちのハマッ子です。社会経験を
経て社会福祉法人の開設の為に介護を学びたいと感
じ、介護福祉専門学校に入学しました。
　卒業後に他法人の特別養護老人ホームに７年間勤
めた後横浜市青葉区にある現在の職場へ。
　趣味には長く続いているものだけ書きました。最
近流行りのサウナブームに乗っかり週３ペースで
す。友人や仕事仲間と温浴施設巡りをしながら職場
では聞かない本音が聞けて良い趣味だと思っており
ます。　
  ご存じの方もおられると思いますが姉が青年会の
先輩で明るいキャラですが真逆のキャラです。すで
に一部の非常に強力な先輩方には兄弟いじりされて
おりますので、ある程度、抗体がついたので皆さ
ま、好きなようにいじってくれれば幸いです（笑)

⽯井�� Hiroto Ishii 
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新⼊会員新⼊会員
紹介紹介

ようこそ⻘年会へようこそ⻘年会へ

社会福祉法人泰明会   統括マネージャー
趣味：サウナ、キャンプ、車、バイク、

オンラインゲーム

古�⽥�� Takaho Koyata 

　１年以内に新会員として入会した皆様をご紹介する企
画です。今回は個性あふれる４名の仲間をご紹介。趣味
も仕事も楽しみながら、一緒に神奈川の福祉を盛り上げ
ていきましょう！



　大学では特別支援教育を専攻して4年間学んでい
ました。
　卒業後、法人内の保育園で2年間保育士として勤
務し、3年目からは今在籍している園で園長として
働いています。
　趣味は色々ありますが、アニメにハマりグッズ収
集やLIVE参戦等を楽しんでいます。
　又、上司（父）の影響で矢沢永吉ファンでもあり
ます。0歳児の頃から車でずっと聴いていたので、
20年以上永ちゃん推しです！そして、京都が大好き
でコロナ前は毎年通っていました。お気に入りのお
店で飲む日本酒が大好きで、京都に行ったら必ず寄
っています。
　まだまだ未熟者ですが、青年会の先輩方からたく
さん学んでいきたいと思います。
　よろしくお願いいたします。

社会福祉法人大原福祉会　
ピュアキッズ大原　園長

趣味：アニメ、LIVE参戦、京都旅行

　社会福祉法人峰延会は、特別養護老人ホーム（従
来型）・特別養護老人ホーム（ユニット型）・ショ
ートステイ・デイサービスを運営しています。峰の
郷には天然温泉があります。ご利用されている方に
は温泉の入浴サービスを提供しております。また施
設の外には足湯がございます。足湯は地域の方な
ど、どなたでもご利用が可能です。
　峰延会に平成17年7月に入社いたしました。入社
後は、請求業務や人事・労務・総務の業務を行い、
令和5年6月に理事長に就任いたしました。趣味は
色々ありますが、アウトドア派です。休日に家での
んびり過ごすことはあまりありません。色々なこと
にチャレンジするのが好きなので、面白い趣味があ
る方は是非教えてください！！
　私は、青年会の皆さまと一緒に活動できることを
心より嬉しく思います。精一杯努めてまいりますの
で、どうぞよろしくお願い申し上げます。

⽮�恵� Keiko Yashima 
 社会福祉法人峰延会　理事長 
趣味：旅行、キャンプ、

マリンスポーツ、スノーボード
萩� �貴 Miki Hagiwara
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令和６年度上半期活動報告

　令和6年7月9日、崎陽軒本店ビルにおいて、令和6年度　第1回
神奈川県社会福祉法人経営青年会総会が開催されました。最初に
井田会長の挨拶があり、出席者30名委任状31名の過半数を超える
61名をもって総会成立が確認されました。
 　永寿会川島議長進行により、以下の議案が審議されました。
 　第1号議案　令和５年度事業報告（案）について
　第2号議案　令和5年度収支決算書（案）および監事監査　
　　　　　　  報告について
　審議の末、全ての議案が承認されました。
　また、卒会者9名、新規入会者4名の紹介がなされ、総会へ出席
された卒会者3名、入会者2名よりそれぞれ挨拶をいただきまし
た。最後に、押川副会長より閉会の挨拶があり、令和6年度第1回
総会は滞りなく終了しました。

総務広報委員　五十嵐大輔

　令和６年７月９日（火）に神奈川県社会福祉協議会経営者部会
との合同研修会が開催されました。講師に一般社団法人
HASSYADAI Social　代表理事の勝山恵一様をお招きして「 未来へ
の架け橋 ～教育と企業が共創する次世代キャリア～ 」をテーマに
講演していただきました。
　勝山恵一様は、2015年に株式会社HASSYADAIを設立し、中卒・
高卒の若者への職食住を無償提供するサービスを開始しました。
この活動が、のちに東京で半年間自分の人生を変えるためのキャ
リア支援事業「ヤンキーインターン」につながり、現在までに
800人の若者のキャリア支援を行っています。その後、全国の高
校や少年院、児童養護施設でのキャリア教育や、現在ご活躍され
ている一般社団法人HASSYADAI Socialの設立、「18歳の成人式」
や教育関係者向けイベントも主催しています。
　2024年には『Forbes JAPAN 100通りの世界を救う希望NEXT100
』にも選出され、今後ますます活躍が期待されています。 
  今回講演いただいた勝山様も、高校中退後、非行を繰り返す日々
の中で、人生の転機となるような人との出会いや、大切な方から

の心が籠ったメッセージを受けたことで、自分を見つ
めなおす機会になったとのことです。学びや努力を積
み重ねることで 『出来ないことが出来るようにな
り、出来ない人の気持ちがわかり、その人たちに提供
できることが増え、出来なかった人が学歴に関係なく
社会で輝ける』この好循環がやがて日本の若者が自分
の人生を自分で選択できる社会に繋がっていくと、力
強く話していることが印象的でした。
 　近年の若者の選択格差については、貧困による格
差や都市による格差、両親の最終学歴などの外的な要
因による学歴が年収に影響を及ぼし、結果的にWell-
being（幸福度）が上がらない結果を招いている話
や、一人ひとりのWell-beingはお金だけではなく自由
度や幸福度といった点においても重要視されること、
人と人とのつながり（関係人口）や自己選択
（ChooseYourLife）の大切さにも話され、現在の若者
が置かれている状況や環境の変化について考える機会
になりました。
 　講演いただいた勝山様の魅力でもある“人や言葉に
出会えた事＝チャンスをしっかりと活かす”こと、ま
たそれを正しく『言語化』することの重要性や、それ
がまた新たな“出会い”につながる『連続性』について
考え、私たちのこれからの施設運営に活かして行きた
いと思いました。とても素晴らしい講演を行ってくだ
さった勝山様に心から感謝申し上げます。ありがとう
ございました。

研修委員　小倉青龍
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　8月29日（木）、8月30日（金）の2日間、パシフィコ横
浜にて「第43回全国社会福祉法人経営者大会（神奈川大
会）」が開催されました。あいにくの台風で天候には恵ま
れませんでしたが、そのような状況の中でも 大勢の方々が
全国から大会に参加してくださいました。青年会は係員と
して受付・会場誘導など、大奮闘！！悪天候の中でした
が、事故なく無事大会が終了して一安心でした。みんなで
協力し合い、青年会の絆も今まで以上に深まった2日間で
した。みなさん、本当にお疲れ様でした！！

総務広報委員会　大畑美歩

　令和６年８月28日に第43回全国社会福祉法人経営
者大会前日に全国経営青年会の前夜祭が横浜中華街
で開催されました。
　全国経営青年会会長村木氏主催の会は神奈川経営
青年会がサポートし1次会、2次会を企画しました。
天候が悪い中で全国各支部より43名の参加があり本
大会前に交流を深めました。
　2次会は近くで開催されていた経営者協議会の夕食
会より経営青年会OB、OGの皆様が30名ほど合流し総
勢77名で深夜に及ぶとても活気に溢れた賑やかな前
夜祭となりました。卒会されても、青年会の活動を
見守って下さる全国の皆様に感謝いたします。

総務広報委員会　広嶋稔之

⼤�前��
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≪発行≫
神奈川県社会福祉法人経営青年会

≪連絡先≫
〒221-0825

横浜市神奈川区反町3-17-2神奈川県社会福祉センター7階
（福）神奈川県社会福祉協議会　福祉サービス推進部

Tel:045-534-5662  Fax:045-312-6302

神奈川⻘年会神奈川⻘年会
会員拡⼤中！会員拡⼤中！

経営⻘年会では、ただいま会員拡⼤を
促進しています！

��の活動予�

�
�
�
�

前年度から広報誌の大幅リニューアルを行い様々なバージ
ョンを模索しております。
今回は新規入会者の紹介を青年会らしく個人の個性にフォ
ーカスしてみました。今後は既存の会員につきましてもシ
リーズ化していけましたら幸いです。

総務広報委員会委員長　広嶋稔之

�員状況
令和6年9⽉1⽇現在
�員� 89�
��� 60��
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　神奈川県社会福祉法人経営青年会
は神奈川県下の社会福祉事業団体に
所属する若手職員の資質向上、経営
に関する研究・研修、会員相互の交
流を図るための事業を行うことを目
的としている会です。神奈川県社会
福祉協議会経営者部会、全国社会福
祉法人経営青年会との連携のもと活
動しています。
　同年代の法人理事長、理事、施設
長や事務長など、役職者の仲間と交
流・情報交換を行いながら、神奈川
の福祉を盛り上げていきませんか？
年間を通して、随時会員を募集中！

会員資格：神奈川県下の社会福祉事
業団体に所属する満50歳未満の役職
員で、所属法人の代表者の推薦を得
た方
会費：5,000円/年(初年度会費無料）

入会の申し込みは、青年会ホームペ
ージから行えます。1ページのQRコ
ードからホームページへお越しくだ
さい。

令和7年2⽉12⽇（�）
�奈川���������⻘年�
��・研��
場���奈川����センター

令和7年2⽉20⽇（⽊）〜21⽇（金）
�東甲��ブロック
��������⻘年���
場���梨�

役員・委員会メンバーが集合
井田会長主催BBQ大会

会員交流のゴルフコンペ

挑戦する仲間を応援

全国大会係員お疲れ様！

令和6年10⽉28⽇（⽉）〜29⽇（�）
�奈川���������⻘年��泊研�
場�����（箱�）

令和7年1⽉16⽇（⽊）19�00〜
�奈川���������⻘年�
�刺���
場��ホテルプラム��


